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1	  Jean	  2	  :	  12-14	  Des	  marques	  d’une	  maturité	  spirituelle	  
Robert	  Anthony	  
	  
En	  Septembre	  nous	  avons	  commencé	  à	  regarder	  1	  Jean.	  Jean	  nous	  
donne	  le	  but	  de	  cette	  épitre	  «	  1	  John	  5:13	  (LSG)	  	  

Je	  vous	  ai	  écrit	  ces	  choses,	  afin	  que	  vous	  sachiez	  que	  vous	  avez	  la	  vie	  
éternelle,	  vous	  qui	  croyez	  au	  nom	  du	  Fils	  de	  Dieu.	  	  

Hier	  dans	  notre	  formation	  ITEA,	  nous	  avons	  vu	  qu’il	  faut	  chercher	  le	  
but	  de	  l’auteur	  pour	  comprendre	  tous	  les	  compléments	  dans	  ses	  
écrits.	  Et	  ici	  il	  s’agit	  de	  l’assurance	  du	  salut.	  «	  Afin	  que	  nous	  sachions	  
que	  nous	  avons	  la	  vie	  éternelle.	  »	  La	  Bible	  nous	  dit	  que	  nous	  pouvons	  
avoir	  une	  certitude	  de	  l’authenticité	  de	  notre	  foi.	  Vous	  pouvez	  vérifier	  
que	  vous	  êtes	  un	  vrai	  chrétien.	  

J’ai	  donné	  le	  titre	  à	  cette	  série	  «	  Les	  marques	  d’un	  vrai	  chrétien	  ».	  
Jean	  nous	  parle	  des	  caractéristiques	  d’un	  croyant	  authentique,	  des	  
évidences	  que	  nous	  devons	  voir	  en	  action	  dans	  nos	  vies.	  Il	  les	  présent	  
comme	  des	  examens.	  	  

Voici	  ce	  que	  nous	  avons	  trouvé	  jusqu’ici	  :	  

En	  Chapitre	  1	  :	  Un	  chrétien	  authentique	  reconnaît	  son	  état	  de	  
pécheur.	  Il	  connaît	  que	  Dieu	  est	  saint	  et	  qu’il	  n’arrive	  pas	  à	  une	  
obéissance	  parfaite.	  Il	  saisit	  la	  provision	  du	  salut	  en	  Jésus	  Christ.	  
Alors,	  il	  confesse	  ses	  péchés	  et	  il	  est	  pardonné,	  et	  les	  deux	  sont	  des	  
actions	  constantes.	  

En	  chapitre	  2	  :	  Jean	  nous	  avertit	  des	  dangers	  du	  péché,	  mais	  il	  nous	  
rassure	  que	  si	  nous	  péchons,	  et	  nous	  le	  ferons,	  que	  nous	  avons	  
quelqu’un	  qui	  plaide	  notre	  cause	  auprès	  de	  Dieu	  :	  Jésus	  Christ.	  Et	  il	  
nous	  assure	  que	  son	  sacrifice	  est	  suffisant	  pour	  tous	  nos	  péchés.	  	  
	  
Le	  péché	  est	  le	  grand	  obstacle	  à	  l’assurance	  N’est-‐ce	  pas	  ?	  Vous	  
péchez,	  votre	  conscience	  et	  le	  Saint	  Esprit	  vous	  rendent	  coupable,	  et	  
au	  lieu	  de	  saisir	  les	  vérités	  de	  chapitre	  1,	  au	  lieu	  de	  vous	  jetez	  sur	  la	  
grâce	  et	  sur	  la	  miséricorde	  de	  Dieu,	  vous	  écoutez	  le	  mensonge	  de	  
Satan	  :	  «	  Comment	  un	  vrai	  chrétien	  va	  commettre	  un	  tel	  péché	  ?	  ».	  Et	  
le	  doute	  est	  semé.	  	  
Mais	  Jean	  affirme	  que	  les	  chrétiens	  pèchent,	  mais	  Christ	  a	  payé	  	  
«	  non	  seulement	  pour	  nos	  péchés,	  mais	  aussi	  pour	  ceux	  du	  monde	  
entier.	  ».	  

Ensuite	  Jean	  donne	  les	  indices	  de	  l’obéissance	  et	  de	  l’amour.	  
L’obéissance	  à	  la	  Parole	  de	  Dieu	  et	  l’amour	  pour	  nos	  frères	  et	  sœurs	  
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en	  Christ.	  Un	  chrétien	  authentique	  est	  caractérisé	  par	  l’amour	  des	  
autres	  croyants.	  	  

Ce	  matin	  nous	  continuons	  à	  fouiller	  dans	  cet	  épitre	  pour	  trouver	  tous	  
les	  trésors	  de	  cette	  assurance	  promise	  par	  la	  Bible.	  Ce	  matin	  nous	  
sommes	  en	  chapitre	  2	  versets	  12	  à	  14.	  

	  
12Je	  vous	  écris,	  petits	  enfants,	  parce	  que	  vos	  péchés	  vous	  sont	  pardonnés	  
à	  cause	  de	  son	  nom.	  13Je	  vous	  écris,	  pères,	  parce	  que	  vous	  avez	  connu	  
celui	  qui	  est	  dès	  le	  commencement.	  Je	  vous	  écris,	  jeunes	  gens,	  parce	  que	  
vous	  avez	  vaincu	  le	  Malin.	  Je	  vous	  ai	  écrit,	  jeunes	  enfants,	  parce	  que	  
vous	  avez	  connu	  le	  Père.14Je	  vous	  ai	  écrit,	  pères,	  parce	  que	  vous	  avez	  
connu	  celui	  qui	  est	  dès	  le	  commencement.	  Je	  vous	  ai	  écrit,	  jeunes	  gens,	  
parce	  que	  vous	  êtes	  forts,	  que	  la	  parole	  de	  Dieu	  demeure	  en	  vous	  et	  que	  
vous	  avez	  vaincu	  le	  Malin.	  
	  
Jean	  commence	  avec	  cette	  phrase	  répété	  plusieurs	  fois	  dans	  cette	  
lettre	  :	  12Je	  vous	  écris,	  petits	  enfants,	  	  
	  
Ici	  le	  mot	  petits	  enfants	  s’adressent	  à	  nous	  tous.	  Les	  mots	  ne	  sont	  pas	  
les	  même	  qu’en	  verset	  13,	  jeunes	  enfants.	  Et	  Jean	  nous	  donne	  cette	  
assurance	  :	  Tous	  les	  enfants	  de	  Dieu,	  tous	  les	  croyants	  sont	  
pardonnés,	  à	  cause	  de	  son	  nom.	  Et	  la	  vie	  chrétienne	  commence	  ici,	  
par	  le	  pardon	  de	  péché,	  que	  vous	  soyez	  un	  nouveau	  chrétien	  ou	  que	  
vous	  soyez	  un	  chrétien	  bien	  mûr…vous	  avez	  commencez	  votre	  vie	  en	  
Christ	  par	  la	  conversion,	  par	  le	  pardon	  de	  vos	  péchés.	  
	  
Ici	  Jean	  veut	  donner	  cette	  assurance.	  Et	  il	  ajoute	  «	  à	  cause	  de	  son	  
nom	  ».	  Pourquoi	  sommes-‐nous	  pardonnés	  ?	  Pour	  la	  gloire	  du	  nom	  de	  
Dieu.	  Dés	  l’ancien	  testament	  nous	  avons	  cette	  vérité	  :	  
	  
	   Ps	  25	  :11	  
	   11C'est	  à	  cause	  de	  ton	  nom,	  Éternel	  !	  
	   Que	  tu	  pardonneras	  ma	  faute,	  car	  elle	  est	  grave.	  
	  
Dans	  la	  première	  réunion	  de	  notre	  formation	  ITEA	  nous	  avons	  
discuté	  du	  plan	  de	  Dieu.	  Le	  plan	  de	  Dieu	  n’est	  pas	  simplement	  de	  
sauver	  des	  personnes	  et	  de	  les	  donner	  la	  vie	  éternelle.	  Non,	  le	  plan	  de	  
Dieu	  est	  de	  se	  glorifier	  devant	  tout	  l’univers,	  de	  glorifier	  son	  nom.	  
Dieu	  nous	  pardonne	  pour	  nous	  montrer	  qu’il	  est	  un	  Dieu	  qui	  sauve.	  	  
	  
Philippiens	  2	  :9-‐10	  
9C'est	  pourquoi	  aussi	  Dieu	  l'a	  souverainement	  élevé	  et	  lui	  a	  donné	  le	  
nom	  qui	  est	  au-‐dessus	  de	  tout	  nom,	  10afin	  qu'au	  nom	  de	  Jésus	  tout	  
genou	  fléchisse	  dans	  les	  cieux,	  sur	  la	  terre	  et	  sous	  la	  terre,	  11et	  que	  
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toute	  langue	  confesse	  que	  Jésus-‐Christ	  est	  Seigneur,	  à	  la	  gloire	  de	  
Dieu	  le	  Père.	  
	  
Une	  connaissance	  du	  plan	  de	  Dieu	  nous	  aide	  à	  comprendre	  les	  
événements	  et	  les	  situations	  que	  nous	  voyons	  dans	  ce	  monde.	  	  
Il	  y	  a	  des	  qualités	  qui	  ne	  sont	  pas	  révélés	  que	  dans	  la	  détresse.	  Sans	  
besoin,	  il	  n’y	  a	  pas	  de	  générosité.	  Sans	  faiblesse,	  il	  n’y	  a	  pas	  de	  force.	  
Sans	  danger,	  on	  ne	  reconnaît	  pas	  la	  protection.	  Dieu	  cherche	  à	  
démontrer	  toutes	  ses	  qualités	  devant	  l’univers	  entier.	  Et	  nous	  avons	  
le	  privilège	  d’y	  participer.	  
	  
Et	  puis	  Jean	  adresse	  les	  chrétiens	  de	  chaque	  niveau	  dans	  l’église.	  
Ceux	  qui	  sont	  arrivés	  à	  une	  maturité	  spirituelle,	  ceux	  en	  pleine	  
croissance	  et	  ceux	  qui	  sont	  des	  nouveaux	  convertis.	  Il	  les	  adresse	  
comme	  des	  pères,	  des	  jeunes	  et	  des	  enfants.	  
	  
Dans	  un	  sens,	  ces	  trois	  niveaux	  parlent	  de	  la	  maturité	  spirituelle.	  Il	  y	  
a	  une	  différence	  entre	  des	  chrétiens	  murs	  et	  des	  nouveaux	  convertis.	  
Jean	  parle	  des	  divisions,	  des	  niveaux	  différents	  de	  la	  maturité	  
spirituelle.	  	  
	  
Dans	  la	  vie	  quotidienne	  nous	  constatons	  ces	  différences	  aussi.	  Un	  
enfant	  a	  ses	  yeux	  fixés	  vers	  l’intérieur,	  vers	  sa	  famille.	  Il	  pense	  que	  
ses	  parents	  connaissent	  tout,	  que	  son	  père	  est	  le	  plus	  fort,	  que	  sa	  
mère	  prépare	  la	  meilleure	  cuisine.	  Il	  n’a	  pas	  une	  vraie	  connaissance	  
du	  monde	  extérieur.	  Sa	  connaissance	  est	  limitée.	  
	  
Les	  jeunes	  commencent	  à	  connaître	  le	  monde	  extérieur.	  	  Leur	  corps	  
se	  développe.	  Comme	  la	  Bible	  parle	  de	  Jésus	  «	  52Et	  Jésus	  croissait	  en	  
sagesse,	  en	  stature	  et	  en	  grâce,	  devant	  Dieu	  et	  devant	  les	  hommes.	  »	  
Les	  jeunes	  sont	  au	  sommet	  de	  leur	  force.	  Regardez	  les	  athlètes	  aux	  
Jeux	  Olympiques.	  Dans	  les	  sports	  les	  plus	  physiques,	  c’est	  rare	  de	  
trouver	  des	  athlètes	  qui	  ont	  plus	  de	  trente	  ans.	  Dans	  le	  militaire,	  les	  
soldats	  sont	  des	  jeunes.	  
	  
L’autre	  group	  dont	  Jean	  s’adresse	  c’est	  les	  pères.	  Ce	  sont	  les	  pères	  qui	  
tiennent	  la	  responsabilité	  de	  la	  famille,	  et	  dans	  ce	  passage	  la	  
responsabilité	  pour	  l’église.	  	  Un	  père	  est	  un	  adulte,	  il	  a	  une	  
connaissance	  plus	  large	  du	  monde.	  Il	  a	  une	  expérience	  de	  vie	  plus	  
vaste,	  plus	  profonde,	  donc	  il	  est	  plus	  sage.	  	  
	  
Alors	  Jean	  transfert	  cette	  image	  à	  l’église.	  Les	  enfants	  sont	  les	  
nouveaux	  convertis.	  Les	  jeunes	  sont	  des	  croyants	  murs	  et	  engagés.	  Et	  
les	  pères	  sont	  des	  chrétiens	  avec	  une	  expérience	  profonde	  avec	  Dieu.	  
Ils	  ont	  une	  connaissance	  plus	  profonde	  de	  Dieu	  et	  de	  Sa	  Parole.	  
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Lorsque	  nous	  lisons	  ce	  passage	  nous	  constatons	  que	  Jean	  se	  répète.	  Il	  
dit	  presque	  la	  même	  chose	  deux	  fois.	  Pour	  nous	  les	  occidentaux,	  il	  
nous	  semble	  un	  peu	  bizarre,	  mais	  il	  nous	  faut	  rappeler	  que	  Jean	  est	  
un	  Hébreu,	  et	  dans	  leur	  poésie	  et	  leurs	  proverbes	  il	  souligne	  des	  
points	  importants	  par	  la	  répétition.	  
	  
On	  le	  voit	  souvent	  dans	  les	  Psaumes	  et	  les	  Proverbes.	  

Psaumes	  18	  2Il	  dit	  :	  
Je	  t'aime,	  Éternel,	  ma	  force	  !	  
	  
3Éternel,	  mon	  roc,	  ma	  forteresse,	  mon	  libérateur	  !	  
Mon	  Dieu,	  mon	  rocher,	  où	  je	  me	  réfugie	  !	  
Mon	  bouclier,	  la	  force	  qui	  me	  sauve,	  ma	  haute	  retraite	  !	  
	  
Ps	  81	  2Lancez	  des	  acclamations	  vers	  Dieu,	  notre	  force	  !	  
Lancez	  une	  clameur	  vers	  le	  Dieu	  de	  Jacob	  !	  

	  
Nous	  constatons	  que	  Jean	  retourne	  à	  ses	  racines	  juives	  pour	  
souligner	  ces	  vérités.	  
	  
Ces	  désignations	  très	  claires	  signalent	  3	  étapes	  dans	  la	  croissance	  
spirituelle	  au	  sein	  de	  la	  famille	  de	  Dieu.	  	  
	  
Les	  Pères	  	  
13Je	  vous	  écris,	  pères,	  parce	  que	  vous	  avez	  connu	  celui	  qui	  est	  dès	  le	  
commencement.	  	  
14Je	  vous	  ai	  écrit,	  pères,	  parce	  que	  vous	  avez	  connu	  celui	  qui	  est	  dès	  le	  
commencement.	  	  
	  
Les	  «pères»,	  c’est	  à	  dire	  ceux	  qui	  sont	  les	  plus	  mûrs	  
spirituellement.	  Ceux	  qui	  ont	  une	  connaissance	  profonde	  du	  Dieu	  
éternel.	  Le	  sommet	  de	  la	  maturité	  spirituelle	  consiste	  à	  connaître	  
Dieu	  dans	  toute	  sa	  plénitude	  	  
Philippiens	  3:10	  Mon	  but	  est	  de	  le	  connaître,	  lui,	  ainsi	  que	  la	  
puissance	  de	  sa	  résurrection	  et	  la	  communion	  de	  ses	  souffrances,	  en	  
devenant	  conforme	  à	  lui	  dans	  sa	  mort.	  

	  
Les	  Jeunes	  
Je	  vous	  écris,	  jeunes	  gens,	  parce	  que	  vous	  avez	  vaincu	  le	  Malin.	  	  
Et	  encore	  :	  
Je	  vous	  ai	  écrit,	  jeunes	  gens,	  parce	  que	  vous	  êtes	  forts,	  que	  la	  parole	  de	  
Dieu	  demeure	  en	  vous	  et	  que	  vous	  avez	  vaincu	  le	  Malin.	  
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Les	  «jeunes	  gens»	  représentent	  les	  chrétiens	  qui	  ont	  appris	  la	  saine	  
doctrine	  sans	  être	  toutefois	  encore	  parvenus,	  par	  la	  Parole	  et	  les	  
expériences	  de	  la	  vie,	  à	  une	  pleine	  maturité	  dans	  la	  connaissance	  
de	  Dieu.	  Ils	  peuvent	  s’opposer	  avec	  force	  au	  péché	  et	  à	  l’erreur	  
parce	  que	  la	  Parole	  de	  Dieu	  est	  en	  eux,	  et	  ils	  parviennent	  ainsi	  à	  
déjouer	  les	  ruses	  du	  diable.	  Connaissant	  la	  vérité,	  ils	  ont	  vaincu	  
Satan,	  qui	  agit	  par	  la	  tromperie	  et	  le	  mensonge.	  	  

	  
Deux	  fois	  il	  les	  assure	  qu’ils	  ont	  vaincu	  le	  Malin.	  Dans	  ce	  contexte	  
nous	  reconnaissons	  que	  le	  Malin	  c’est	  le	  Diable,	  Satan.	  Et	  comment	  
ont-‐il	  vaincu	  ?	  Par	  leur	  force.	  Et	  nous	  constatons	  que	  leur	  force	  vient	  
de	  la	  Parole	  de	  Dieu.	  	  	  
	  
Psaumes	  119	  :	  9-	  11	  9Comment	  le	  jeune	  homme	  rendra-t-il	  pur	  son	  
sentier	  ?	  En	  observant	  ta	  parole.	  10Je	  te	  cherche	  de	  tout	  mon	  cœur	  :	  
Ne	  me	  laisse	  pas	  dévier	  de	  tes	  commandements	  !	  11Je	  serre	  ta	  promesse	  
dans	  mon	  cœur,	  Afin	  de	  ne	  pas	  pécher	  contre	  toi.	  
	  
Comment	  vainquent-t-ils	  la	  tentation	  ?	  Par	  la	  connaissance	  de	  la	  
Parole	  de	  Dieu.	  On	  la	  serre	  au	  fond	  de	  notre	  cœur.	  
	  
Jésus,	  comment	  avait-‐il	  repoussé	  les	  tentations	  de	  Satan	  ?	  Face	  à	  
chaque	  tentation	  «	  Jésus	  lui	  répondit	  :	  Il	  est	  écrit	  :	  »	  Jésus	  avait	  une	  
connaissance	  de	  la	  Bible	  assez	  profonde	  pour	  s’en	  servir	  à	  combattre	  
la	  tentation.	  	  
	  
En	  chapitre	  5	  de	  cet	  épitre,	  Jean	  réaffirme	  :	  4parce	  que	  tout	  ce	  qui	  est	  
né	  de	  Dieu	  triomphe	  du	  monde,	  et	  voici	  la	  victoire	  qui	  triomphe	  du	  
monde	  :	  notre	  foi.	  5Qui	  est	  celui	  qui	  triomphe	  du	  monde,	  sinon	  celui	  qui	  
croit	  que	  Jésus	  est	  le	  Fils	  de	  Dieu	  ?	  
Ici,	  Jean	  nous	  donne	  l’assurance	  que	  nous	  triompherons	  du	  monde.	  
Malgré	  nos	  chutes,	  Jésus	  est	  capable	  de	  nous	  présenter	  devant	  lui,	  
purs,	  saints	  et	  sans	  tâches.	  Donc	  Jean	  l’écrit	  comme	  un	  fait	  accompli.	  
	  
Quelques	  années	  plus	  tard	  Jean	  a	  pris	  la	  plume	  pour	  écrire	  Apoc	  
12	  :11	  «	  11Ils	  l'ont	  vaincu	  à	  cause	  du	  sang	  de	  l'Agneau	  et	  à	  cause	  de	  la	  
parole	  de	  leur	  témoignage,	  et	  ils	  n'ont	  pas	  aimé	  leur	  vie	  jusqu'à	  	  la	  
mort.	  »	  
	  
Au	  temps	  de	  guerre,	  un	  pays	  envoi	  qui	  au	  combat?	  Les	  jeunes.	  Les	  
jeunes.	  	  
	  
Les	  Enfants	  :	  Les	  nouveaux	  convertis	  
Et	  il	  adresse	  une	  seule	  exhortation	  :	  
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Je	  vous	  ai	  écrit,	  jeunes	  enfants,	  parce	  que	  vous	  avez	  connu	  le	  Père.	  
Les	  «petits	  enfants»	  sont	  ceux	  qui	  ne	  possèdent	  qu’une	  
connaissance	  élémentaire	  de	  Dieu	  et	  qui	  ont	  besoin	  de	  grandir	  
davantage.	  	  

	  
Aux	  nouveaux	  convertis	  Jean	  rappelle	  la	  vérité	  :	  Dieu	  est	  maintenant	  
votre	  Père.	  	  
Jean	  1	  :12	  mais	  à	  tous	  ceux	  qui	  l'ont	  reçue,	  elle	  a	  donné	  le	  pouvoir	  de	  
devenir	  enfants	  de	  Dieu,	  à	  ceux	  qui	  croient	  en	  son	  nom	  
	  
Souvent	  lorsqu’on	  parle	  avec	  un	  nouveau	  converti	  ce	  sont	  les	  seules	  
choses	  qu’il	  connaît	  de	  Dieu.	  Ces	  deux	  vérités	  :	  Ils	  sont	  pardonnés	  et	  
qu’ils	  sont	  maintenant	  enfants	  de	  Dieu.	  
	  
Tous	  font	  partie	  de	  la	  famille	  de	  Dieu	  et	  reflètent,	  à	  des	  degrés	  
différents,	  le	  caractère	  de	  Christ.	  
	  
Jean	  se	  sentait	  concerné	  pour	  ceux	  qui	  avaient	  des	  doutes,	  qui	  étaient	  
bousculés	  par	  les	  anti-‐christs	  dont	  il	  parle	  vers	  la	  fin	  de	  chapitre	  2.	  Il	  
y	  a	  des	  chrétiens	  qui	  sont	  très	  sensibles.	  Ils	  questionnent	  tout.	  Oui,	  la	  
Bible	  nous	  exhorte	  à	  examiner	  notre	  foi	  pour	  voir	  si	  elle	  est	  vraie,	  
mais	  elle	  nous	  montre	  que	  notre	  foi	  ne	  sera	  jamais	  parfaite,	  notre	  
comportement	  ne	  sera	  jamais	  parfait.	  	  
	  
Donc	  	  

⇒ si	  vous	  êtes	  un	  nouveau	  croyant,	  un	  de	  ces	  jeunes	  enfants,	  et	  
vous	  suivez	  Jésus,	  il	  veut	  vous	  donner	  de	  l’assurance.	  	  

⇒ Si	  vous	  êtes	  un	  jeune	  croyant	  engagé	  et	  vous	  suivez	  Jésus	  
Christ,	  il	  veut	  vous	  donner	  de	  l’assurance.	  	  

⇒ Et	  si	  vous	  êtes	  un	  chrétien	  adulte,	  un	  père	  spirituel	  ou	  une	  
mère	  spirituelle,	  et	  vous	  suivez	  Jésus	  Christ,	  il	  veut	  vous	  
donner	  de	  l’assurance.	  	  

	  
Regardons	  les	  caractéristiques	  d’un	  vrai	  disciple	  de	  Jésus	  Christ	  ?	  
Jean	  10	  :	  	  
27Mes	  brebis	  entendent	  ma	  voix.	  Moi,	  je	  les	  connais,	  et	  elles	  me	  suivent.	  
	  
Jean	  donne	  aux	  enfants,	  aux	  jeunes	  et	  aux	  pères	  de	  l’assurance	  basée	  
sur	  la	  direction	  de	  leur	  vie	  qui	  a	  été	  maintenu	  assez	  longtemps	  qu’elle	  
est	  devenu	  la	  description	  de	  leur	  vie	  :	  qu’ils	  sont	  ceux	  qui	  suivent	  
Jésus	  Christ.	  
	  	  
Par	  ces	  versets	  Jean	  implique	  un	  autre	  principe	  :	  Dieu	  veut	  que	  vous	  
croissiez.	  	  
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Malgré	  le	  fait	  que	  Jean	  adresse	  ces	  niveaux	  différents	  de	  maturité	  
spirituelle,	  cela	  ne	  veut	  pas	  dire	  qu’on	  pourrait	  rester	  comme	  un	  
enfant	  spirituel.	  	  
	  
Nous	  constatons	  que	  cela	  est	  même	  contre	  la	  nature.	  Un	  bébé	  qui	  ne	  
grandisse	  pas	  n’est	  pas	  normal.	  Ceci	  montre	  qu’il	  y	  a	  un	  problème.	  La	  
Bible	  nous	  appelle	  à	  croître	  dans	  la	  connaissance	  de	  Dieu	  et	  dans	  la	  
connaissance	  de	  sa	  parole.	  
	  
Hébreux	  5	  :12	  	   Vous,	  en	  effet,	  qui	  depuis	  longtemps	  devriez	  être	  des	  
maîtres,	  vous	  avez	  encore	  besoin	  qu’on	  vous	  enseigne	  les	  premiers	  
rudiments	  des	  oracles	  de	  Dieu,	  vous	  en	  êtes	  venus	  à	  avoir	  besoin	  de	  lait	  
et	  non	  d’une	  nourriture	  solide.	  
	  
1	  Corinthiens	  14	  :	  20	  Frères,	  ne	  soyez	  pas	  des	  enfants	  au	  point	  de	  vue	  
du	  jugement,	  mais	  pour	  le	  mal	  soyez	  de	  petits	  enfants,	  et	  pour	  le	  
jugement,	  soyez	  des	  hommes	  faits.	  
	  
Nous	  devons	  chercher	  à	  progresser	  d’un	  enfant	  spirituel,	  à	  un	  jeune,	  
à	  un	  adulte	  –	  un	  chrétien	  expérimenté	  avec	  une	  connaissance	  intime	  
de	  Dieu.	  
	  
C’est	  vrai	  que	  La	  Bible	  nous	  exhorte	  à	  garder	  une	  foi	  comme	  un	  
enfant.	  Mais	  la	  Bible	  nous	  exhorte	  de	  ne	  pas	  avoir	  une	  foi	  enfantine,	  
une	  spiritualité	  immature.	  	  
	  
Marc	  10	  :15	  Je	  vous	  le	  dis	  en	  vérité,	  quiconque	  ne	  recevra	  pas	  le	  
royaume	  de	  Dieu	  comme	  un	  petit	  enfant	  n’y	  entrera	  point.	  
	  
Jésus	  nous	  demande	  de	  garder	  la	  foi	  d’un	  enfant,	  pure,	  sans	  tache,	  
comme	  un	  enfant	  qui	  accepte	  tout	  ce	  que	  son	  père	  lui	  dit.	  Mais	  la	  
Bible	  nous	  exhorte	  à	  croitre	  dans	  notre	  foi,	  à	  grandir	  dans	  notre	  
connaissance	  de	  Dieu	  et	  de	  sa	  Parole.	  
	  
Nous	  avons	  vu	  cela	  dans	  notre	  étude	  de	  Colossiens,	  ch	  1	  verset	  9
	   nous	  ne	  cessons	  de	  prier	  Dieu	  pour	  vous,	  et	  de	  demander	  que	  
vous	  soyez	  remplis	  de	  la	  connaissance	  de	  sa	  volonté,	  en	  toute	  sagesse	  
et	  intelligence	  spirituelle.	  
	  
Et	  encore	  verset	  28	  	  	   C’est	  lui	  que	  nous	  annonçons,	  exhortant	  tout	  
homme,	  et	  instruisant	  tout	  homme	  en	  toute	  sagesse,	  afin	  de	  présenter	  à	  
Dieu	  tout	  homme,	  devenu	  parfait(complète,	  mature)	  en	  Christ.	  
	  
Et	  n’oublions	  1	  Corinthiens	  13	  :11	  où	  Paul	  dit	  Lorsque	  j’étais	  enfant,	  je	  
parlais	  comme	  un	  enfant,	  je	  pensais	  comme	  un	  enfant,	  je	  raisonnais	  



	   8	  

comme	  un	  enfant;	  lorsque	  je	  suis	  devenu	  homme,	  j’ai	  fait	  disparaître	  ce	  
qui	  était	  de	  l’enfant.	  
	  

Comment	  savoir	  à	  quel	  niveau	  je	  suis	  ?	  
	  
Un	  enfant	  ne	  connaît	  rien	  hors	  qu’il	  est	  pardonné	  et	  il	  est	  maintenant	  
en	  enfant	  du	  Père.	  
	  
Vous	  êtes	  un	  jeune	  lorsque	  la	  fausse	  doctrine	  ne	  vous	  intéresse	  plus,	  
mais	  elle	  vous	  dégoûte.	  	  Un	  enfant	  est	  attiré	  par	  la	  flamme,	  mais	  un	  
jeune	  connaît	  ses	  dangers.	  
Un	  jeune	  est	  stables	  dans	  sa	  connaissance	  de	  la	  Bible.	  Il	  résiste	  à	  
l’erreur.	  	  
	  
Quelques	  signes	  d’une	  maturité	  spirituelle	  :	  
	  

⇒ Vous	  êtes	  attaché	  à	  Jésus	  Christ	  et	  à	  Sa	  Parole,	  et	  vous	  n’êtes	  
pas	  attaché	  à	  un	  seul	  enseignant,	  un	  seul	  pasteur,	  ou	  à	  une	  
seule	  tradition/dénomination/association.	  	  	  

1	  Corinthiens	  3	  :1	  Pour	  moi,	  frères,	  ce	  n'est	  pas	  comme	  à	  des	  hommes	  
spirituels	  que	  j'ai	  pu	  vous	  parler,	  mais	  comme	  à	  des	  hommes	  charnels,	  
comme	  à	  de	  petits	  enfants	  en	  Christ…	  3En	  effet,	  puisqu'il	  y	  a	  parmi	  vous	  
de	  la	  jalousie	  et	  de	  la	  discorde,	  n'êtes-vous	  pas	  charnels	  et	  ne	  marchez-
vous	  pas	  d'une	  manière	  tout	  humaine	  ?	  4Quand	  l'un	  dit	  :	  Moi,	  je	  suis	  de	  
Paul	  !	  et	  un	  autre	  :	  Moi,	  d'Apollos	  !	  
	  

⇒ Vous	  êtes	  stable	  dans	  votre	  foi	  et	  vous	  ne	  vivez	  pas	  à	  la	  
mode	  chrétienne	  ;	  vous	  ne	  suivez	  pas	  chaque	  vague	  
spirituel.	  	  

Éphésiens	  4	  :14	  afin	  que	  nous	  ne	  soyons	  plus	  des	  enfants,	  flottants	  et	  
emportés	  à	  tout	  vent	  de	  doctrine,	  par	  la	  tromperie	  des	  hommes,	  par	  
leur	  ruse	  dans	  les	  moyens	  de	  séduction,	  15mais	  que,	  professant	  la	  vérité	  
dans	  la	  charité,	  nous	  croissions	  à	  tous	  égards	  en	  celui	  qui	  est	  le	  chef,	  
Christ.	  

⇒ Vous	  aimez	  grandir	  dans	  votre	  connaissance	  de	  la	  Parole	  de	  
Dieu.	  Désirez-‐vous	  du	  lait	  spirituel	  seulement,	  ou	  cherchez	  
vous	  la	  nourriture	  solide	  de	  la	  Parole	  de	  Dieu.	  Êtes-‐vous	  
contente	  avec	  des	  méditations	  du	  Pain	  Quotidien	  seules	  ou	  
cherchez-‐vous	  à	  sonder	  les	  profondeurs	  de	  la	  Bible	  ?	  	  

Hebreux	  5	  :13	  	   Or,	  quiconque	  en	  est	  au	  lait	  n’a	  pas	  l’expérience	  de	  la	  
parole	  de	  justice;	  car	  il	  est	  un	  enfant.	  
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Sur	  le	  côté	  positif	  1	  Jean	  nous	  dit	  que	  même	  les	  enfants	  connaissent	  
la	  joie	  du	  pardon.	  Les	  jeunes	  connaissent	  la	  Bible	  assez	  bien	  à	  réfuter	  
l’erreur,	  à	  défendre	  leur	  foi,	  à	  vivre	  une	  vie	  sans	  compromis.	  Et	  les	  
pères,	  les	  chrétiens	  mûrs,	  regarde	  le	  monde	  à	  travers	  le	  caractère	  de	  
Dieu.	  Ils	  ont	  développé	  un	  système	  de	  pensée	  biblique.	  Ils	  ont	  une	  
confiance	  en	  Dieu,	  malgré	  ce	  qu’ils	  voient	  dans	  les	  circonstances	  du	  
monde.	  Ils	  ont	  une	  connaissance	  intime	  de	  Dieu.	  Ils	  ne	  connaissent	  
que	  des	  faits	  concernant	  Dieu,	  mais	  ils	  connaissent	  Dieu.	  	  
	  
Ils	  se	  ressemblent	  à	  ce	  que	  Jésus	  a	  dit	  en	  Jean	  17	  :3	  	  
	   Or,	  la	  vie	  éternelle,	  c'est	  qu'ils	  te	  connaissent,	  toi,	  le	  seul	  vrai	  
	   Dieu,	  et	  celui	  que	  tu	  as	  envoyé,	  Jésus-Christ.	  
	  
Notre	  salut	  est	  défini	  comme	  connaître	  Dieu.	  	  
	  
Conclusion	  :	  Jean	  écrit	  cet	  épitre	  afin	  que	  :	  
	  
Qu’un	  père,	  un	  chrétien	  qui	  a	  une	  connaissance	  intime	  de	  Dieu,	  qui	  a	  
pris	  part	  à	  l’Évangile	  depuis	  des	  longues	  années,	  puisse	  avoir	  de	  
l’assurance	  pour	  continuer	  à	  diriger	  l’église,	  parce	  qu’il	  poursuit	  
Christ.	  
	  
Qu’un	  jeune	  pourrait	  avoir	  de	  l’assurance,	  malgré	  le	  fait	  qu’il	  n’a	  pas	  
encore	  arrivé	  à	  une	  pleine	  maturité,	  au	  milieu	  des	  combats,	  parce	  
qu’il	  poursuit	  Christ.	  
	  
Qu’un	  enfant,	  un	  nouveau	  converti,	  pourrait	  avoir	  de	  l’assurance,	  
malgré	  le	  fait	  qu’il	  ne	  comprenne	  rien	  de	  la	  Bible,	  parce	  qu’il	  poursuit	  
Jésus	  Christ.	  	  
	  
Il	  les	  encourage	  à	  continuer	  le	  chemin	  qu’ils	  ont	  commencé.	  Nous	  
aussi,	  	  nous	  nous	  trouvons	  tous	  dans	  un	  des	  ces	  niveaux.	  Si	  nous	  
suivons	  la	  Bible,	  nous	  aurons	  de	  l’assurance.	  	  
	  
Une	  vraie	  assurance	  est	  expérimentée	  par	  une	  vie	  dirigée	  vers	  Jésus	  
Christ,	  une	  obéissance	  à	  sa	  Parole	  et	  une	  dépendance	  sur	  son	  Esprit.	  	  
	  
La	  Bible	  nous	  appelle	  à	  croître	  en	  Christ.	  Voici	  pourquoi	  nous	  
prêchons	  la	  Bible.	  Voici	  pourquoi	  nous	  avons	  des	  réunions	  de	  prière.	  
Voici	  pourquoi	  nous	  avons	  des	  séminaires	  –	  pour	  nous	  aider	  à	  
réfléchir	  et	  à	  penser	  bibliquement	  et	  pour	  résister	  à	  l’erreur.	  Voici	  
pourquoi	  nous	  avons	  la	  formation	  ITEA,	  pour	  nous	  former	  à	  ‘savoir	  
manier	  la	  Parole	  de	  Dieu’.	  	  
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Nous	  n’organisons	  pas	  des	  activités	  simplement	  pour	  nous	  occuper	  
les	  dimanches	  après-‐midi.	  Chaque	  événement	  a	  comme	  but	  de	  nous	  
aider	  et	  de	  nous	  pousser	  à	  croitre	  dans	  notre	  connaissance	  de	  la	  Bible	  
et	  de	  Jésus	  Christ.	  
	  
	  
	  
Que	  Dieu	  bénisse	  l’enseignement	  de	  sa	  Parole.	  Amen.	  
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Une	  assurance	  biblique	  vient	  d’une	  direction	  de	  vie	  consistante	  
envers	  Jésus.	  	  
	  
Dans	  ses	  deux	  répétitions	  Jean	  commence	  avec	  des	  verbes	  présent	  
«	  Je	  vous	  écris	  »	  et	  la	  deuxième	  fois	  il	  se	  sert	  d’un	  verbe	  parfait,	  «	  Je	  
vous	  ai	  écrit	  ».	  C’est	  un	  verbe	  d’un	  temps	  accomplit	  avec	  des	  résultats	  
qui	  reste.	  
	  
Un	  verbe	  présent	  parle	  de	  quelque	  chose	  en	  action.	  Ces	  verbes	  
présents,	  ici	  et	  partout	  dans	  cet	  épitre,	  nous	  rappellent	  que	  
l’assurance	  n’est	  pas	  basée	  sur	  une	  décision,	  mais	  sur	  une	  direction	  
de	  vie	  consistante.	  La	  direction	  réelle,	  la	  direction	  actuelle	  de	  votre	  
vie.	  
	  
Ces	  verbes	  parfaits,	  qui	  parlent	  d’une	  action	  accomplie	  avec	  des	  effets	  
continus,	  vous	  rappellent	  qu’une	  vie	  dirigée	  vers	  Christ	  et	  maintenu	  
pendant	  une	  période	  de	  temps	  ;	  qu’elle	  devient	  une	  description	  de	  
votre	  vie,	  que	  vous	  êtes	  un	  disciple	  de	  Jésus	  Christ.	  
	  
Lorsque	  vous	  constatez	  ces	  qualités	  dans	  votre	  vie	  pendant	  une	  
période	  de	  temps,	  elles	  vous	  donnent	  de	  l’assurance.	  
	  
L’assurance	  du	  salut	  n’est	  pas	  fondée	  sur	  une	  décision,	  ni	  sur	  une	  
prière	  que	  vous	  ayez	  priée,	  ni	  sur	  un	  sentiment	  spirituel	  que	  vous	  
ayez	  expérimenté.	  En	  Afrique	  on	  parle	  d’un	  frisson	  du	  foie,	  en	  anglais	  
‘a	  quiver	  in	  your	  liver’.	  Une	  sorte	  d’expérience	  ‘spirituelle’	  ou	  
émotionnelle.	  Non,	  notre	  assurance	  n’est	  pas	  basée	  sur	  une	  
expérience	  ponctuelle.	  
	  
Nous	  ne	  devons	  jamais	  assurer	  quelqu’un	  qu’il	  est	  un	  chrétien	  parce	  
qu’une	  fois	  dans	  la	  passée	  il	  a	  fait	  ‘une	  décision’,	  ou	  qu’il	  a	  prié	  une	  
prière.	  	  Ne	  basez	  jamais	  l’assurance	  de	  votre	  vie	  ou	  la	  vie	  d’un	  autre	  
sur	  une	  décision,	  sur	  quelque	  chose	  momentanée.	  	  
	  
Si	  vous	  n’êtes	  pas	  en	  train	  de	  suivre	  Jésus	  Christ	  aujourd’hui,	  
alors	  vous	  n’avez	  pas	  d’assurance.	  
	  
Ici	  la	  Bible	  donne	  la	  différence	  entre	  la	  vérité	  de	  la	  sécurité	  éternelle	  
du	  salut,	  et	  l’assurance	  pratique	  de	  ce	  salut.	  Nous	  croyons	  que	  Dieu	  
est	  l’auteur	  du	  salut	  et	  quelqu’un	  qui	  expérimente	  ce	  vrai	  salut	  ne	  
pourra	  jamais	  le	  perdre.	  On	  l’appelle	  la	  Sécurité	  du	  Salut.	  Le	  vrai	  salut	  
ne	  peut	  pas	  être	  perdu,	  si	  c’est	  le	  vrai.	  
	  
Mais	  pratiquement,	  comment	  expérimenter	  la	  sécurité	  éternelle	  ?	  
Comment	  reconnaître	  si	  votre	  salut	  est	  authentique	  ?	  L’assurance	  du	  
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salut	  vient	  d’une	  reconnaissance	  de	  la	  direction	  de	  votre	  vie	  vers	  
Jésus	  Christ.	  L’assurance	  est	  expérimentée	  par	  la	  direction	  de	  votre	  
vie.	  	  	  
	  
Vous	  ne	  pouvez	  pas	  savoir	  si	  vous	  êtes	  en	  Christ,	  que	  lorsque	  vous	  
marchiez	  vers	  Christ.	  Si	  vous	  vivez	  dans	  la	  désobéissance,	  si	  votre	  vie	  
est	  caractérisée,	  ou	  marquée	  par	  la	  désobéissance,	  vous	  n’aurez	  
aucune	  assurance	  du	  salut.	  Nous	  perdons	  l’assurance	  lorsque	  nous	  
marchons	  dans	  la	  désobéissance.	  	  
	  
Chacun	  de	  ces	  examens	  nous	  appelle	  à	  examiner	  notre	  vie	  
quotidienne.	  	  
	  
Jean	  ne	  mâche	  pas	  ses	  mots.	  Il	  est	  clair	  lorsqu’il	  divise	  les	  gens	  
entre	  ceux	  qui	  sont	  les	  enfants	  de	  Dieu,	  et	  ceux	  qui	  sont	  les	  
enfants	  des	  ténèbres.	  	  
Dieu	  veut	  donner	  aux	  croyants	  de	  l’assurance	  mais	  il	  veut	  aussi	  
exposer	  ceux	  qui	  pensent	  être	  sauvés,	  mais	  qui	  ne	  sont	  pas.	  
	  
Lorsque	  nous	  regardons	  les	  examens	  d’amour	  ou	  d’obéissance,	  
pensez-‐vous	  que	  vous	  ne	  les	  réussissez	  pas	  ?	  Et	  au	  lieu	  de	  trouver	  de	  
l’assurance	  vous	  vous	  tombez	  dans	  des	  doutes	  ?	  Vous	  dites	  «	  Je	  
n’aime	  pas	  toujours.	  »	  ou	  «	  Je	  n’obéis	  pas	  toujours.	  »	  Alors	  «	  Est-‐ce	  
cela	  veut	  dire	  que	  je	  ne	  suis	  pas	  sauvé	  ?	  »	  
	  
Jean	  n’a	  pas	  écrit	  cette	  lettre	  pour	  vous	  faire	  douter.	  Et	  dans	  ce	  
passage	  il	  vous	  adresse	  ;	  que	  vous	  soyez	  un	  nouveau	  converti,	  que	  
vous	  soyez	  un	  croyant	  en	  pleine	  croissance,	  ou	  que	  vous	  soyez	  un	  
chrétien	  avec	  une	  grande	  maturité	  spirituelle.	  	  
	  
Aujourd’hui	  nous	  avons	  tous	  besoin	  d’une	  de	  deux	  possibilités	  :	  Soit	  
le	  besoin	  de	  venir	  à	  Christ,	  ou	  soit	  le	  besoin	  de	  devenir	  comme	  Christ.	  
N’est-‐ce	  pas	  ?	  Si	  vous	  n’avez	  pas	  encore	  donné	  votre	  vie	  à	  Christ,	  la	  
Bible	  vous	  appelle	  à	  venir	  à	  Christ.	  Et	  si	  vous	  avez	  déjà	  fait	  ce	  pas	  de	  
foi,	  la	  Bible	  vous	  appelle	  à	  devenir	  de	  plus	  en	  plus	  semblable	  à	  Christ.	  
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